

Ramiro PELLITERO (ed.), *Los laicos en la eclesiología del Concilio Vaticano II. Santificar el mundo desde dentro*, Madrid, Rialp, 2006, 293 pp.

Con motivo del 40º aniversario de la solemne clausura del Concilio Vaticano II, calificado por Juan Pablo II como “el más grande evento eclesial de nuestro tiempo, que ha hecho confluír en la Iglesia una vasta corriente de promoción del laicado”, se publica este volumen. También el Papa Benedicto XVI, desde el principio de su pontificado, ha subrayado su “decidida voluntad de proseguir en el compromiso de aplicación del Concilio Vaticano II” tras la huella de sus antecesores (p. 7).

El libro reúne textos –casi todos ya publicados– de trece autores que plasman sus reflexiones sobre la vocación y misión de los fieles laicos en el mensaje conciliar. El conjunto de los trabajos se divide en tres partes. En la primera se estudia el laicado en el marco eclesial conciliar, concretamente desde la constitución dogmática sobre la Iglesia, *Lumen Gentium*, y su teología de comunión. Los autores de esta parte son J. Herranz, F. Ocariz, J. R. Villar, L. F. Mateo Seco y L. Elders. La segunda parte trata sobre aspectos relacionados con la exhortación apostólica *Christifideles laici*, a cargo de P. Rodríguez, J. L. Illanes, R. Lanzetti (†), J. Burggraf y M. A. Glendon. La parte conclusiva, bajo el título *Existencia cristiana en el mundo desde la experiencia y mensaje de san Josemaría Escrivá de Balaguer*, reúne los trabajos de J. L. Gutiérrez-Martín, A. Cattaneo, P. Rodríguez y R. Pellitero.

Beatriz Comella